

## **MEDIENMITTEILUNG von WAS Wirtschaft Arbeit Soziales**

Luzern, 5. Mai 2022

---

### **WAS ist agil unterwegs – auch in herausfordernden Zeiten**

**Seit 2021 betreut WAS Ausgleichskasse Luzern drei neue Sozialversicherungen. Ausgelöst durch Covid-19 musste WAS wira Luzern eine grosse Anzahl an Kurzarbeitsanträgen und Auszahlungen bewältigen. Mit 1358 Personen konnte WAS IV Luzern so viele Personen in den Arbeitsmarkt integrieren wie noch nie.**

Insgesamt zahlte WAS Wirtschaft Arbeit Soziales im 2021 über 2.6 Milliarden Franken an seine Versicherten aus. 45.4 % der Leistungen betrafen die AHV, 18.0 % die Arbeitslosenversicherung und 10.5 % die Ergänzungsleistungen. Rund 345 Millionen Franken oder 13.1 % der Gesamtleistungen standen im Zusammenhang mit der Coronapandemie. Im Jahr 2020 waren es noch über 470 Millionen Franken.

#### **Drei neue Sozialversicherungen**

Im Jahr 2021 wurden WAS Ausgleichskasse Luzern drei neue Sozialversicherungen übertragen. Seit dem 1. Januar 2021 können Väter zwei Wochen bezahlten Vaterschaftsurlaub beziehen. Eltern mit einem schwer erkrankten oder verunfallten Kind haben seit dem 1. Juli Anspruch auf einen Betreuungsurlaub. Und ebenfalls seit dem 1. Juli zahlt die Ausgleichskasse Überbrückungsleistungen für ältere Arbeitslose aus. Damit soll die Existenz ausgesteuerter älterer Personen bis zum Erreichen des Rentenalters gesichert werden.

#### **Rekord bei den Eingliederungen**

Dank zuverlässigen und sozialen Unternehmen konnte WAS IV Luzern im vergangenen Jahr 1358 Personen erfolgreich eingliedern; so viele wie noch nie. Gegenüber dem Vorjahr ist dies eine Steigerung um rund 10 %.

Am 1. Januar 2022 traten unter dem Lead des Bundesamtes für Sozialversicherung die Änderungen der Weiterentwicklung IV (WEIV) in Kraft. Im Zentrum der Reform stehen die Stärkung der beruflichen Eingliederung und die Einführung eines stufenlosen Rentensystems. WAS IV Luzern hat das Jahr 2021 genutzt, um die Organisationsstruktur und die Prozesse auf die geplanten Änderungen neu auszurichten.

#### **Zahlreiche Kurzarbeitsgesuche und viele Stellensuchende**

WAS wira Luzern war durch die Corona-Pandemie auch im Jahr 2021 gefordert. Im ersten Halbjahr musste eine grosse Anzahl an Kurzarbeitsanträgen und Auszahlungen bewältigt werden. Dasselbe galt für die Zahl der Stellensuchenden, die im ersten Quartal ausserordentlich hoch war. Wie bereits 2020 fanden auch im Jahr 2021 zahlreiche Betriebskontrollen zur Überprüfung der Einhaltung der Schutzkonzepte statt.

Am 1. Juli 2021 trat das revidierte Arbeitslosenversicherungsgesetz in Kraft. Seither gibt es keine Gemeindearbeitsämter mehr. Die Erstanmeldungen der Stellensuchenden laufen nun direkt über die Regionalen Arbeitsvermittlungszentren (RAV).

### **Vorbereitungen auf den neuen Standort Eichhof West**

Das Geschäftsfeld WAS Personal und Dienste erbringt Dienstleistungen für die WAS-Mitarbeitenden, damit diese einen möglichst kundenfreundlichen Service bieten können. Während einer guten Hälfte des Geschäftsjahres 2021 galt die Homeoffice-Pflicht. Insbesondere die IT war gefordert, damit die WAS-Mitarbeitenden ihre Arbeit in gewohnt hoher Qualität auch von zu Hause aus erledigen konnten.

Im Jahr 2021 starteten diverse Projekte im Hinblick auf den geplanten Neubau Eichhof West. Das Projekt "Single Point of Contact" zielt beispielsweise darauf, Kundinnen und Kunden in Zukunft bei einfachen Fragestellungen WAS-übergreifend beraten zu können. In einer ersten Phase werden die drei bisherigen Telefonzentralen zu einer zusammengelegt. Am neuen Standort Eichhof West wird es einen gemeinsamen Empfang bzw. Beratungsschalter für alle WAS-Anliegen geben.

Den WAS-Jahresbericht 2021 mit Zahlen und Fakten finden Sie auf unserer Webseite:

<https://www.was-luzern.ch/ueber-uns/jahresbericht-2021>

---

### **Infos zu WAS Wirtschaft Arbeit Soziales**

Unter dem Dach von WAS Wirtschaft Arbeit Soziales koordinieren die Ausgleichskasse Luzern, die IV Luzern und wira Luzern als Sozialversicherungszentrum ihre Leistungen und Beratungen. Die einzelnen Stellen sind eigenständige Organisationseinheiten. Juristisch gesehen handelt es sich bei WAS um eine öffentlich-rechtliche Anstalt.

- WAS bündelt die Kompetenzen der einzelnen Einrichtungen zu kundenfreundlichem Service.
- WAS koordiniert die Abläufe, nutzt Synergien und optimiert Ressourcen.
- WAS ist die erste Anlaufstelle für Fragen zu Sozialversicherungen und zum Arbeitsmarkt.
- WAS koordiniert den Vollzug der Alters- und Hinterlassenenversicherung, der Invalidenversicherung und der Arbeitslosenversicherung.
- An die WAS-Geschäftsfelder WAS Ausgleichskasse Luzern, WAS IV Luzern und WAS wira Luzern werden vom Bund und/oder Kanton weitere Aufgaben übertragen.
- WAS handelt gemäss den Vorgaben des Bundes und des Kantons Luzern selbstständig und in eigenem Namen. WAS ist keine Dienststelle des Kantons Luzern.
- WAS beschäftigt über 670 Mitarbeitende.

Weitere Infos: [www.was-luzern.ch](http://www.was-luzern.ch)

**Kontakt**

Für weitere Informationen steht Ihnen Martin Bucherer, Vorsitzender der Geschäftsleitung WAS, gerne zur Verfügung. Wenden Sie sich bitte mit Ihrer Anfrage an unsere Kommunikationsabteilung.

WAS Wirtschaft Arbeit Soziales

Kommunikation

Luc Ulmer

Leiter Kommunikation

Telefon 041 209 08 13

E-Mail [kommunikation@was-luzern.ch](mailto:kommunikation@was-luzern.ch)